

EL NOTICIERO GADITANO

Director: Ignacio Chilla Giráldez

AÑO VIII

Redacción y Administración:
San Francisco núm. 10.—Bajo

Jueves 4 de Febrero de 1926

Dirección telegráfica: NOTICIERO
Teléfono, núm. 512

Núm. 2.300

Las proyectadas obras en San Fernando

Hemos leído en el «Heraldo de San Fernando» y en las notas del «Diario de Cádiz», el proyecto de obras y mejoras a realizar con el empréstito de 3.000.000 de pesetas concertado por nuestro alcalde don José Vázquez Delgado, con el Banco de Crédito Local.

Hubiéramos querido decir algo con respecto a él, pero nuestra candidez e ignorancia en asuntos políticos administrativos, nos hizo creer que los hechos ya consumados no admitían discusión ni enmienda.

Concertado en firme por nuestro alcalde en su reciente viaje a Madrid, y aprobada sin discusión por la Permanente la distribución de los 3.000.000 de pesetas presentada por él, no había ya lugar a emitir opiniones en ningún sentido, que no habían de ser escuchadas y menos aún tomadas en consideración.

Nuestra creencia fué más tarde plenamente confirmada, al leer un telegrama publicado en «A B C», de su corresponsal en San Fernando, en el que, sin dar lugar a duda alguna, afirmaba la aprobación por el Ayuntamiento, del referido empréstito, y proyecto de obras y mejoras.

Pero, he aquí que, cuando nuestra candidez creía ya ver próximo el derrumbio de las casas de la Alameda de Moreno de Guerra, que habrían de dar acceso al magnífico parque proyectado, nos sorprende la carta del teniente de alcalde don Rafael García de la Torre, publicada en el «Diario de Cádiz» y en el «Heraldo de San Fernando», en la cual nos descubre que el tal proyecto no fué aceptado ni aprobado por la Permanente, nos dá a conocer su disconformidad con él y su proposición, que desconocíamos, indicando otras obras y servicios más necesarios y perentorios, en los que debía poner preferente atención el Ayuntamiento de San Fernando.

Hemos sufrido un tremendo desengaño.

Lo sentimos, temerosos de que no llegasen a realizarse tantas bellezas como se nos ofrecían pero, por otra parte, experimentamos alegría y satisfacción, porque ya así, autorizados por la corporación, que desea conocer opiniones, daremos la nuestra cumpliendo con ello un deber de ciudadanía y contando desde luego para esto con la amabilidad del director de EL NOTICIERO.

Por hoy basta; en artículos sucesivos nos ocuparemos ampliamente y detalladamente, del asunto.

X.

N. de la D. — Un núcleo de elementos muy respetable de San Fernando, nos pide sitio para intervenir periódicamente en los proyectos de reformas urbanas que a la población convienen, y nosotros se lo facilitamos con gusto, con cuanta amplitud fuere necesario, ya que estimamos éste uno de los procedimientos de colaboración más estimables y eficientes, ya que producen un contacto entre la población y la autoridad, que a esta beneficia más que a nadie.

Informaciones y asuntos del Municipio

Sobre el proyectado empréstito. — En obligada respuesta

Nunca es tarde si la dicha es buena. Y aunque hayan pasado muchos días, desde el once de Enero, fecha en la que nuestro buen amigo y competente arquitecto señor Talavera, hizo algunas declaraciones sobre las que en Cádiz se proyectan, no por eso debemos dejar sin aclaraciones la rectificación que a unas cifras nuestras hizo, y que un periódico local recogió en su edición de aquel mismo día.

Habíamos dicho, que a los propietarios era legítimo exigirle para las obras de alcantarillado «la décima» sobre la contribución, ya que, a la postre, la ley les autoriza para repetirla contra los inquilinos, y estos no habían de resultar muy castigados porque apenas si se traducirán en unos céntimos sobre los recibos mensuales; y dijimos también, que de la misma manera, podrían sobrellevar las obras obreras necesarias, consecuentes al alcantarillado, porque significaban mejoras sanitarias exigibles también al inquilino, que al disfrutarlas, ningún inconveniente podía oponer al esfuerzo mensual, ya más importante, en que, igualmente por ministerio de ley, ello se tradujera; pero, que, por añadidura, establece el gravamen de tres millones, iba a resultar excesivo y a poner en peligro el logro de lo que constituye una aspiración común.

Tuvo razón el señor Talavera, al rectificar los las cifras que dimos respecto a las obras que los propietarios tendrían que hacer individualmente en sus fincas, y tuvo razón, porque entre la cantidad que llevaban las cuartillas, y las que aparecieron en el periódico después de sacadas a máquina y pasadas a las cajas, había un «pequeño» cero de diferencia, que hacía aparecer nuestro cálculo en 150.000 (quinientos millones) de pesetas, cuando realmente solo habíamos escrito 1.500.000 (un millón quinientos mil).

En esto tenía razón el señor Talavera, y explicada queda la causa. Ahora bien: en lo que está equivocado, aunque sin duda de buena fe, es en la suma que él fija.

Reduce el señor Talavera las obras que tienen que realizar los propietarios, a las acometidas, las cuales él calcula (y nosotros lo aceptamos) en 25 pesetas por metro lineal, estimando que como puede promediarse la distancia en unos tres metros por cada casa, serían setenta y cinco pesetas multiplicadas por unas cuatro mil casas, el sacrificio total del vecindario, o sean 300.000 (trescientas mil) pesetas.

Aquí es donde, a nuestro juicio, aparece el error del señor Talavera; error que nace, sin duda, de suponer que el sistema de irrigación interior de todas las casas de Cádiz, es perfecto, y que, por consiguiente, con que los propietarios hagan las acometidas (tres metros a 25 pesetas) estaba todo terminado.

Cá, ni muchísimo menos, amigo nuestro, ¡qué más querríamos!

El caserío de Cádiz, se encuentra, por desgracia, sanitariamente abandonadísimo en una muy considerable proporción. Se cuentan por centenares

las casas sin inodoros, y las que los tienen, en raros casos aparecen dotados de agua corriente o en depósitos. A esto puede Vd. agregar, que existen muchas fincas que continúan con el sistema de pozos negros, (muchas en Cádiz y todas en Puerta de Tierra). Y si, por último, tiene Vd. en cuenta, que aún simplemente para las obras de acometidas, resulta erróneo, por defecto, el cálculo de tres metros en todas las barriadas de Extramuros, comprenderá, que, una vez hecha la aclaración respecto al «cero» de más, el cálculo nuestro dista mucho de constituir una cifra fantástica.

De habernos referido a las acometidas, habríamos calculado cuatro metros, en vez de tres, y al multiplicarlos las cuatro mil casas, por cien pesetas de obra no habría arrojado cuatrocientas mil, pero en cambio hubieran sido pesetas no recargables a los vecinos, por no constituir las obras mejoras en el interior de las fincas, ni nuevos servicios de los que el decreto de inquilinato considera bantante para el aumento de alquileres.

Al decir, por consiguiente, que recaería sobre los recibos mensuales, estaba claro que nos referíamos a las mejoras interiores consecuentes del alcantarillado, que en ningún caso pueden ser los tres o cuatro metros de acometida, sino el deber en que ya se encontrarán las autoridades, de exigir a los propietarios que pongan sus casas a tono con la mejora sanitaria general, pues de lo contrario, las calles estarían muy bien, pero las casas continuarían siendo focos de infección, con sus viejimas cañerías minadas de ratas en ocasiones, sus anticuados cónicos y sus indotaciones de agua.

El cálculo de estas obras—precisamente tomado en una brevisima conversación en «El Parísien», con don Baldomero Domínguez, teniente de alcalde y propietario muy experimentado en reformas de fincas—lo fijamos nosotros en cuatrocientas pesetas por casa (es bajo, pero hay que tener en cuenta que algunas casas no tendrán necesidad de hacer nada) como las casas son unas cuatro mil, la cifra era de un millón seiscientos pesetas, que en números redondos escribíamos un millón quinientas mil.

¿Comprendido?

Y por último, buena prueba de que no pretendíamos sembrar alarma, está en cuando sosteníamos que todo esto *podían sobrellevarlo* los propietarios que lo pagarían con gusto los inquilinos, por referirse a una mejora sanitaria.

Y hecha esta aclaración, continuamos la tarea, que causas conocidas nos hizo forzosamente interrumpir.

Una condecoración al alcalde de Cádiz.

Por noticias recibidas directamente de Madrid, en esta redacción hemos sabido, que le ha sido otorgado al señor Alcalde de Cádiz, don Agustín Blázquez, el título de Caballero de la Orden de la Corona de Italia, por lo que queremos ser los primeros en felicitar al galardonado.

El concierto de los servicios de Tesorería

En la sesión de hoy, se pre-

senta expuesto de la Alcaldía, proponiendo que el servicio de la Tesorería municipal, se concierte en el Banco de España.

En virtud de este acuerdo, los fondos municipales residirán en la mencionada entidad financiera, quedando solo en la caja municipal, propiamente dicha, una existencia, para gastos menores de 25.000 pesetas.

Para retirar fondos del Banco de España, será preciso la presentación de cheques firmados por el señor Alcalde y los señores Interventor y Depositario del Excmo. Ayuntamiento.

El tren pesquero

Como resultado de las gestiones realizadas recientemente por la comisión gaditana que preside el señor alcalde estuvo en Madrid, ha recibido el señor don Agustín Blázquez, las cartas que a continuación insertamos:

«El gobernador civil de Madrid.

Sr. D. Agustín Blázquez.

Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de remitirle las cartas que recibo del Ministro de Fomento y del Director General de Ferrocarriles referentes a la organización de un tren pesquero entre Cádiz y Madrid, asunto de gran importancia para esa capital.

No dejaré este asunto de la mano y como le ofrecí cuando tuve el gusto de recibir su visita haré cuanto me sea posible para procurar que resulte satisfactoriamente.

Se reitera suyo aftmo. amigo, s. s. q. e. s. m., Manuel de Semprún —Rubricado.

«El Director General de Ferrocarriles y Tranvías.—Madrid. 26 Enero 1926.

Sr. D. Manuel Semprún.

Mi querido amigo: Tengo el gusto de participarle contestando a las indicaciones que se sirve hacerme en la nota que acompaña a su carta de ayer, respecto de la organización de un tren pesquero para Madrid procedente de Cádiz, que se estudia el asunto, del cual ya tenía noticias por la comisión nombrada para la revisión de itinerarios y celebrará muy de veras poder comunicarle en breve, buenas noticias sobre el particular.

Siempre suyo aftmo. amigo, s. s. q. e. s. m., A. Faquinetó.—Rubricado.

«El ministro de Fomento.—Particular.—Madrid 27 de Enero de 1926.

Excmo. Sr. D. Manuel Semprún. Mi distinguido amigo:

Con su muy grata carta del día 25 corriente, recibí la nota que a ella acompañaba, relativa a la organización de un tren pesquero que salga de Cádiz, de seis a seis y media de la tarde y se una al de Huelva, a Madrid, logrando de este modo ganar 24 horas que hoy se pierden con el actual horario y combinación de dicho tren.

Opino como usted que este asunto es, por todos conceptos, muy interesante y conviene resolverlo, a cuyo efecto se ha trasladado la petición a las divisiones de ferrocarriles tercera y cuarta, solicitando sus correspondientes informes.

Cuando los envíe se procederá a estudiar esa combinación, y excuso decir a usted que por mi parte ha de encontrar las mayores facilidades para que sea una realidad lo antes posible.—Suyo aftmo. s. s. y amigo q. e. s. m., El Conde de Guadalhorce.

Notas del registro

El señor Juez de Instrucción, interesa conocer la conducta y moralidad de Manuel Lucas Acosta.

— La Junta Local de Reformas Sociales de Barcelona, remite permiso para trabajar el menor Manuel Castro Pérez.

— El señor Juez de Instrucción, interesa la busca y captura de Ramón Sanabre.

— La Comandancia de Marina de Cádiz, interesa la comparecencia de un funcionario para informar en lo referente a la cuantía que debe satisfacerse por aprovechamiento de la zona marítimo terrestre.

— El señor Presidente de la Sociedad Nacional de Floricultura arboricultura de Madrid, participa al señor alcalde que el diploma anual ha sido concedido al señor Director de Jardines de Cádiz, don Antonio Sardá Planas.

— Francisco González Marenco, interesa ingreso en la guardia municipal.

LAS FIESTAS DE CARNAVAL

Los trenes especiales.—El concurso de comparsas.—La cabalgata

La Sociedad Oficial de Fomento, incansable en sus gestiones, ha concertado ya con la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, los trenes especiales para las próximas fiestas de Carnaval.

Las condiciones de estos trenes serán las siguientes:

Billetes de ida y vuelta, desde Jerez, a precios reducidos. La llegada a Cádiz por los trenes ordinarios y la vuelta por los extraordinarios, en los días 14, 15 y 16.

Los precios desde Jerez, en segunda 6'95 y en tercera 4' 0; Puerto de Santa María, 4'95 y 2'95; Puerto Real, 3'70 y 2'20; San Fernando, 2 y 1'25.

Los viajes se harán para llegar a Cádiz a cualquiera de los trenes ordinarios, excepto el expreso, y la vuelta por el tren especial, que saldrá en dichos días de Cádiz a las doce y cinco de la noche, para llegar a Jerez a la una y cuarenta y cinco.

El que adquiera billete de estos especiales el primer día, puede volver en cualquiera de los días subsiguientes hasta el martes inclusive.

Se advierte a las comparsas y chirigotas, que el lunes 8, a las dos de la tarde, termina el plazo para optar al concurso.

Los que no se presentan para esto, ni en esta fecha se hayan presentado solicitando salir en Carnaval, aun cuando no vayan al concurso, no se les consentirá salir.

Van ya muy adelantados los trabajos de la cabalgata, que ha de llamar poderosamente la atención por su vistosidad.

Llevarán una porción de trajes nuevos, que se están confeccionando bajo la dirección del notable artista señor Accame, para la reina y su corte, y demás acompañantes.

Irán una carroza titulada «Andalucía», con muchachas vestidas con trajes típicos de la región.

La carroza de la reina tiene cerca de seis metros de altura y figura un barco.

Anuncios en este periódico

La estudiantina cordobesa

El próximo sábado, en el tren mixto, llegará a esta ciudad el Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena», de Córdoba, para tomar parte en el concurso de estudiantinas.

Este conjunto está formado por unos noventa individuos, y de ellos son unos cuarenta el coro y los instrumentos son violines, violas, violoncellos, saxofones, oboe, piano, guitarras, bandurrias, flautas y panderetas.

Visten el traje clásico del estudiante y han actuado en toda España siempre con éxito creciente.

El repertorio es selectísimo y muy numeroso y comprende obras de orquesta sola, obras de coro y orquestas y orfeones.

Interpretan obras de concierto extranjeras, repertorio completo de zarzuelas españolas, aires regionales, etc.

En Cádiz actuaron hace muchos años en nuestro Gran Teatro, recién inaugurado, y dieron dos conciertos que fueron dos éxitos.

Han tocado en el Palacio Real, celebrándose el Concierto en el Salón Gasparini, por excepción extraordinaria.

En sus visitas en Madrid, han actuado en el Teatro de la Zarzuela y en los domicilios más aristocráticos de la Corte.

Al concierto en Palacio, asistieron los Reyes y los Infantes, felicitando Sus Majestades al presidente de la Agrupación y a varios concertistas.

En el extranjero, actuaron en Londres (contratados por cuatro meses), y en Lisboa y Oporto.

En Madrid, Palacio de la Infanta Isabel, Marquesa de Squilache, Salón Regio de Palacio y Teatro Español.

Y en provincias, por no hacer interminable la lista, en los principales Teatros de España.

No hay ningún Conjunto tan numeroso ni de historia tan brillante como este Real Centro de Córdoba.

Han ganado premios en numerosos Concursos y ahora vienen a aumentar sus laureles con este Concurso de estudiantinas peninsulares de la Liga de Oro, cuyo mayor premio consiste en 25.000 pesetas; previa la obtención de varias corbatas.

Este año es el primero y corresponde al primer premio una corbata y 5.000 pesetas.

Tienen director, subdirector y varios maestros de coros.

Apuntes de sociedad

La preocupación universal.—Satisfechos debemos estar los españoles de la fiera arrogancia mostrada por tres héroes de nuestra propia raza.

La «frastada» del comandante Franco ha conseguido por lo extraordinaria, ocupar la atención universal.

Si en estos apuntes faltara un comentario para la gloriosa aventura, orgullo de de nuestro pueblo y página dorada de nuestra historia, parecería que nuestro corazón no participaba del alborozo nacional, pero como la intrepidez y los bríos de los los aviadores han conmovido fuertemente nuestro espíritu, admirador siempre de los grandes gestos y de las recias gallardías, he aquí unas líneas que son devoción, cariño, y deseo fervoroso de que el éxito más grande y estrofuoso corone la maravillosa obra que una imaginación audaz concibió y una mano firme con una inteligencia superior y una voluntad de hierro, van ejecutando diestramente por los aires ante el asombro de todos los pueblos y de todas las razas.

En las calles, en los paseos, en los

BAR
LA CRUZ BLANCA
EL PREFERIDO
por el público más selecto
Sagasta y C. del Castillo

EL MEJOR Aguas minerales naturales de Depurativas
PURGANTE **CARABAÑA** Antibiliosas
Antiherpéticas
Pedidos: Hijos de R. J. Chévarri, Lealtad 12, Madrid.

mercados, en las oficinas y en el interior de todo hogar, allí donde aliente un alma española únicamente se habla del raid España-Buenos Aires y de las excepcionales figuras que han de realizarle.

Los viejos, los mozos y hasta los chicleos dedican sus pensamientos a la audaz ruta aérea del "Plus Ultra."

Y los novios, hacen un alto en sus conversaciones de amor, para dedicar un recuerdo a los valientes que excoñiendo sus vidas afirman el valor de nuestra raza en un viaje peligroso sobre mares y ciudades.

Pero en este homenaje mundial, la mujer latina supo admirar más y agradecer mejor el arranque generoso de Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada.

A estas horas, millares de corazones femeninos suspirarán al recuerdo de estos simpáticos muchachos y en toda alma de mujer se levantará un altar para adorar en silencio al mayor héroe nacional.

Al beso que Franco recibió de una bella americana, iban unidos millones de besos que desde el fondo de su alma enviaban al valeroso soldado millones de mujeres de América y España.

Y es que la mujer, dedica siempre sus preferencias y sus admiraciones a los hombres superiores, capaces de las más raras aventuras y de las más bellas heroicas.

La Estudiantina.—A las diez de la noche de ayer, la Estudiantina gaditana visitó la Escuela de Comercio donde ofreció un selectísimo concierto.

A la Tuna recibieron las comisiones de profesores y alumnos y asistieron muchas y distinguidas familias con no pocas elegantes y guapas señoritas.

Los escolares fueron obsequiados espléndidamente y se pasó un rato agradable escuchando escogidas y bien ejecutadas composiciones.

Por los Teatros.—En el Principal la Compañía de Comedias dirigida por el excelente primer actor señor Alpuente sigue alcanzando mercedos éxitos.

Anoche estrenó "La mujer de Zorrilla" obteniendo un gran triunfo, obra y actores y para hoy está anunciada "La Condesa María" comedia del señor Luca de Tena, que trae de Madrid las mejores referencias.

El público acude con verdadera delección a presenciar tan interesantes representaciones.

Viajeros.—Llegó de Las Palmas nuestro querido amigo el joven don José Barrios del Valle.

De Sevilla llegó la señora viuda de García Nabarrete.

Natalicio.—En el Puerto de Santa María donde reside, ha dado a luz felizmente una robusta niña primera de su matrimonio la distinguida señora doña Rita García Rincón Tomasi, esposa del acreditado industrial de aquella playa, don Enrique Palenzuela.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud.

Nuestra más cordial enhorabuena a los señores de Palenzuela por tan fausto suceso.

GARRACUT.

"Fast and safe"

Servicio diario de automóviles entre Cádiz, Algeciras y puntos intermedios

RAPIDEZ.—SEGURIDAD.—CONFORT
PRECIOS

De Cádiz a Algeciras o viceversa, berlina, 35 ptas.; pescante, 30; interior, 22,50.

Servicio diario

La empresa más antigua, con material más moderno. Coches en continua comunicación telefónica

Salida de Cádiz: Plaza Loreto, a la una y media de la tarde; teléfono 307.—Salida de Algeciras: Segismundo Moret 5, a las cinco y cuarenta y cinco de la mañana; teléfono 101.

Juan A. Cortés

recomienda a todos los consumidores el pan que elabora en los hornos de las calles Desamparados y Rosario

Próxima prueba ciclista

"TROFEO CINZANO"

La nueva directiva del "Cádiz Veloz Club" queriendo imprimir en el presente año un verdadero espíritu de actividad deportiva, continúa trabajando sin descanso en la confección del "Programa de carreras y excursiones" que tendrán lugar en este segundo período de su vida, hoy oficialmente garantizada por las entusiasmas personalidades que rigen su destino.

De ellas ocupa un saliente puesto el presidente del Club y gran amante del ciclismo don Tomás de la Vega, que con los vocales don Manuel Quevedo y don Antonio Fernández, ponentes de la "Comisión de Festejos", laboran de un modo intenso y plausible por acrecentar la afición y acreditar el nombre de nuestra ciudad en esta interesante rama del sport.

A tal efecto han dado un trascendental paso con la incorporación de Club a la Unión Velocipédica Española, según propuesta hecha por el secretario señor Morillas, que no cesa en su ideal por crear una entidad ciclista que goze de prestigio y que encierre en su seno cuantos positivos valores del pedal existen en la región.

En la próxima semana será fácil esté terminado ese programa a que nos referimos y que por llevar incluido el "Campeonato Provincial", —prueba de medio fondo y que indiscutiblemente será un verdadero acontecimiento deportivo— se ha demorado un poco.

Sin embargo de ello adelantamos hoy, muy gustoso la grata noticia de la celebración de una carrera de resistencia que tendrá lugar el domingo 7 los corrientes. Sin perjuicio de publicar el Reglamento en cuanto recibamos, anunciamos, autorizadamente, que esta carrera denominará "Trofeo Cinzano", tendrá matrícula absolutamente libre para que puedan tomar parte corredores de la provincia y comprenderá un circuito de Cádiz-Puerto Real-Cádiz; equivalente a 60 kilómetros.

En ella se disputará una valiosa copa de plata que la importante casa Márquez y Vera, representantes en la plaza de la famosa marca de vermouthe "Cinzano" ha regalado al "Cádiz Veloz Club" para esta primera prueba ciclista del año.

Además habrá dos buenos premios en los cuales irán algunas botellas del exquisito aperitivo y varios accesorios de máquinas.

Mañana completaremos esta información que la premura de tiempo nos lo impide hacerlo hoy.

M.

Obsequio de la Sociedad NESTLÉ

Contra entrega de 25 etiquetas BLANCAS, de las que van pegadas en el bote de la harina lacteada NESTLÉ, que lleva nuestra marca de fábrica "EL NIDO" se regalará una muñequita.

Las etiquetas deberán remitirse con impresos a la

Sociedad Nestlé
Gran Vía Layetana núm. 41
Barcelona

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boleín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.—Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valideras para el canje, son las BLANCAS que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y encoladuras que acompañan al mismo.

Suscribase hoy mismo a este periódico

T. S. H.

Gran surtido en material de Radiotelefonía

Aparatos de galena.—Aparatos de una, dos y tres lámparas marca "ZENIT".—Altavoces.—Galenas.—Transformadores.—Reostatos de débil y gran consumo.—Bornas de latón y niqueladas.—Condensadores variables de la acreditadísima marca "DEVICON", de raíz cuadrada con vernier.—Condensadores fijos.—Filtros eliminadores.—Plots.—Manetas.—Lámparas Radio Micro, Radiotron, Altavoz y otras.—Cajas de material aislante para aparatos de galena.—Detectores.—Cazoletas.—Ebonita en planchas.—Acumulador "ACUWEL".—Baterías de pilas secas y toda clase de piezas para aficionados.

Gran surtido de cascos y auriculares de acreditada marca a precios reducidos

Por cada compra al contado superior a Cincuenta pesetas en artículos de ferretería y baterías de cocina de aluminio o hierro esmaltado y material eléctrico, se regalará un magnífico aparato de radiotelefonía Modelo Nuevo.

Antes de comprar, visitar el

Bazar de LA UNION
SACRAMENTO Y COLUMELA

La labor del Patronato Antituberculoso

Señor Director de EL NOTICIERO GADITANO.

Muy distinguido señor mío: Ruego encarecidamente a usted se sirva dar cabida en las columnas del diario de su digna dirección, a las siguientes líneas, expresivas de mi gratitud hacia una admirable institución de caridad, por lo que le quedaré eternamente reconocido.

Suyo affmo. s. s. q. e. s. m. Manuel Alcázar.

Encontrándome delicadamente enfermo de tuberculosis pulmonar en primer grado, ingresé el día 1.º de julio de 1925, en el Real Patronato Antituberculoso de esta ciudad, cuya Junta preside la Excelentísima señora doña María Permantín, viuda de Peman.

En dicho centro recibí la más esmeradísima asistencia, por parte de todos, hasta el punto de que en el día 1.º de octubre del mismo año, ya pude empezar a prestar servicio como sereno en el muelle, a cuya demarcación estoy destinado, siguiendo después en tratamiento en el Real Patronato, hasta el día 27 de enero pasado en cuya fui dado de alta, completamente curado y restablecido y en la actualidad disfruto y gozo de mejor estado de salud que nunca.

Siroan estas líneas, para hacer público y notorio, además de mi gratitud hacia la institución citada, su digna Junta y el competente facultativo don José Agudo, el meritorio servicio que prestan y la gran labor que vienen realizando en favor de los enfermos menesterosos, luchando en todo momento y en numerosas ocasiones con extraordinario éxito, contra el terrible azote de la tuberculosis y arrancando muchas vidas de las garras de la muerte.

Manuel Alcázar

Rayos X trasladable al domicilio de los enfermos.—Corrientes de alta tenencia.—Dr. José J. de la Cuesta.—J. R. de Santa Cruz (Veedor 13).
Consultas de 4 a

Consulten precios

de cementos, cal hidráulica, azulejos blancos, losetas catalanas amarillas y rojas, losetas refractarias, tubería de gres, semigres y barro, etc., que han sido reducidos considerablemente.

JACINTO CANIVELL
Ancha núm. 13 :: Cádiz

FABRICA DE PAN de Cristóbal García

El pan que provee esta casa es de superior calidad.
Teléfor 210

La Tuna estudiantil de la Facultad de Medicina de Cádiz

En la Escuela de Comercio

Después que la Tuna Estudiantil Gaditana de la Facultad de Medicina hizo la visita anunciada al Círculo del Ejército y la Armada, donde fueron debidamente atendidos por el Gobernador militar Excmo. Sr. D. Jorge Fernández de Heredia y su distinguida esposa, por comisiones de jefes y oficiales de la guarnición en unión de las familias de éstos, a las diez de la noche estuvieron dando un magnífico concierto en la Escuela de Comercio siendo objeto de cariñosos recibimiento por sus hermanos estudiantiles y teniendo excelente acogida por parte del Claustro de profesores.

Por una comisión de alumnos de la Escuela de Comercio, integrada por los señores don Francisco Hevia, don Juan Juan Bueno, don Miguel Suárez, don Agustín Buene y don Manuel Campe y asesoradas por el Director de la Escuela don Lucio Bascañua, se organizó una pequeña velada en honor de la Estudiantina Gaditana a la que fueron invitadas todas las familias de los alumnos mercantiles, viéndose el patio del edificio, salones y corredores completamente llenos de alumnos con sus respectivas familias.

Entre los profesores se encontraban el director don Lucio Bascañua, don Luis Wiesenthal, señor Téllez y otros.

Todas las personas concurrentes fueron espléndidamente obsequiadas por la comisión de alumnos, con dulces, galletas y Jerez.

El señor Bascañua brindó por la prosperidad y engrandecimiento de la Estudiantina Gaditana, teniendo palabras de elogio, indicando lo que ella significa para la juventud, para honra de Cádiz y orgullo de España entera, entregándole en nombre del Claustro una respetable cantidad en metálico, como subvención de los gastos que puedan ocasionarse en la próxima gira que efectuarán dentro de breves días por algunas provincias de Andalucía. En este mismo sentido recibió otro donativo de alguna importancia de la comisión de alumnos, en nombre de los mismos.

El Presidente de la Tuna Estudiantil don Francisco Miranda, en términos de profundo agradecimiento, expresó su satisfacción por la deferencia de que eran objeto él y sus compañeros por parte de todos.

Fueron en varias ocasiones entusiastamente aplaudidos por el buen gusto con que supieron interpretar las escogidas piezas musicales de que consta su selecto repertorio.

La fiesta resultó brillantísima, mostrando todas las personas concurrentes, verdaderas muestras de contento.

Debido a lo avanzado de la hora, no dieron el concierto que por la Estación de T. S. H., E. A. J. 3 Cádiz pensaban habiéndose aplazado para esta noche.

Durante todo el día de hoy ha estado la Tuna Estudiantil recorriendo las calles de la ciudad con sus preciosos pasodobles, visitando casi todos los Centros de cultura e instituciones de esta índole.

Para las diez de esta noche está anunciado un concierto en el Círculo Mercantil, al que están invitados todos los socios y sus familias, prometiéndose, por tanto la fiesta, resultar amena y de gran brillantez.

En casa del coronel Jiménez Herrera

En la casa particular del coronel don Antonio Jiménez Herrera, dió un brillante concierto la Tuna Estudiantil Gaditana de la Facultad de Medicina, al que asistieron distinguidas señoras y bellas señoritas de nuestra elegante sociedad, especialmente invitadas por los duques de la casa, quienes hicieron los honores de la misma.

El privado espectáculo resultó muy brillante, siendo el conjunto aplaudido por la interpretación de los escogidos números de su selecto repertorio.

Tanto las personas que componen la Estudiantina como las allí congregadas, fueron obsequiadas con un exquisito "lunch".

La Tuna gaditana en el Ayuntamiento

A las doce del día de hoy, la brillante

Tuna de nuestra Facultad, llegó para visitar al Excmo. Ayuntamiento.

Los escolares iban rodeados de un gran gentío que los aclamaba.

En el despacho de la Alcaldía, esperaban a la Tuna, el alcalde accidental señor Paredes y concejales señores Orozco, Wiesenthal, Samalea, Domínguez, Ceballos, Viçcaino, Marfines Cano, Guerra, Pastoril, Güelko, Alcina y Acuña.

También se encontraban en la Alcaldía, el Secretario de la Corporación señor don Fernando Domínguez de Cepeda y el doctor don Matías Barrios.

El Presidente de la Estudiantina señor Miranda, saludó al Alcalde accidental, pidiéndole la venia para que entrara la Tuna.

Con su bandera al frente penetró ésta en la Alcaldía, tomando asiento en dicho salón e interpretando magistralmente las siguientes composiciones:

Pasodoble de "Agua, azucarillos y aguardiente".—Chueca.

"Jota del Tesoro".—Vioes.

Selección de "Agua, azucarillos y aguardiente".—Chueca.

"El Huérfano".—Tango argentino.

Los escolares fueron largamente oacionados, llamando la atención de modo extraordinario el pequeño estudiante Jacinto Alcina, que es un consumado pianerólogo.

El señor Alcalde obsequió a la Estudiantina con pastas y dulces, haciéndole entrega de la subvención acordada por el Ayuntamiento.

Luego, el señor Miranda dió las gracias en nombre de los escolares, pronunciando breves frases de contestación en elogio de la Tuna, el señor Paredes.

También hablaron elocuentemente los concejales señores Alcina y Wiesenthal. Diáronse numerosos oícos a Cádiz, al Ayuntamiento y a la Facultad, reinando el mayor entusiasmo.

A los sonos de un alegre pasodoble la Tuna abandonó la Casa Capitular, siendo despedida por todos los señores ya citados.

Se ceden

habitaciones a caballero con asistencia o sin ella.

San Francisco 8, principal

"LA INGLESA" vende bueno y barato

Aceite filtrado, litro.	1,90	Chorizo candelario, kilo.	6,00
Azúcar refinada, kilo	1,75	Idem serrano E., kilo	7,00
Arroz, kilo	0,80	Idem lomo, kilo	8,50
Habichuelas, kilo	0,80	Idem oela, kilo	9,00
Bacalao, kilo	1,80	Tocino serrano fresco	4,00
Ciruelas pasas extra, kilo	0,85	Tocino serrano, lomo, kilo	4,00
Jamón por crudo, desde	12,00	Cosilla salada, kilo	4,50
" " puchero, kilo	8,00	Manteca blanca, kilo	4,00
Jabón verde 1.º, kilo	1,10	Manteca colorada, kilo	5,00
Jabón blanco 1.º, kilo	1,25	Manteca Reino, kilo	4,0 y 4,50
Jabón Andújar, taco grande	0,60	Garbanzos tiernos	1,00
Lentejas, kilo	0,80	Legítimo jamón serrano, por pieza, kilo	9,60
Habichuelas, kilo	0,80	Queso bola Holanda	6,00
Tomates, lata grande	0,60		

Se preparan encargos para San Fernando y pueblos

Tomás Istúriz.—Tel. 324.—Servicio a domicilio

Cemento Portland

ASLAND

de la Compañía General de Asfaltos y Portland

"Asland" de Barcelona.

La marca que sirve de tipo para los Portland en España
Empléase en las obras del Estado

Delegado-agente para Cádiz y su provincia:

E. ANDRES GONZALEZ. — R. DE LA VIESCA 10. — CADIZ

Gran Agencia de Pompas Fúnebres

DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Plaza de la Constitución y Junquera núm. 1. Teléfono núm.

Exposición de coronas.—Servicio permanente

Reorganizados los servicios de esta antigua y acreditada Agencia, por su nuevo propietario, de tal forma que permite hacer gran rebaja en los precios que han venido rigiendo, y deseando que dichas rebajas sean para el público, y no para los intermediarios como ha venido sucediendo, comunica al público que desde la publicación del presente anuncio regirán los siguientes precios:

Fúnebre de 1.ª clase y doce coches de dos caballos. — Férretro del núm. 3, de forma metálica	150 pesetas.
Fúnebre de 2.ª clase y ocho coches de dos caballos. — Férretro del núm. 3, forma metálica	100 pesetas.
Fúnebre de 3.ª clase y cuatro coches de dos caballos. — Férretro del núm. 1, de forma metálica	75 pesetas.
Fúnebre de 4.ª clase y dos coches de dos caballos. — Férretro del núm. 1, especial	50 pesetas.
Fúnebre de 6.ª clase y un coche de dos caballos. — Férretro del número 0, forrado interior y exterior	35 pesetas.
Fúnebre de 6.ª clase sin coche de acompañamiento. — Férretro del núm. 0, forrado al exterior	20 peseta

Bazar "LA CONCEPCION"

AZULEJOS

SE RUEGA VER SU CLASE.—Blancos, 20 por 20, 35 ptas. 1/2

INODORO BILBAINO 1.ª, 15 ptas; id., 2.ª, 13 ptas.

Cristalería y loza.—Baterías.—Tuberías.—Vajillas.—Lava
Perfumería.—Aparatos eléctricos.—Batería de cocina.
Cervantes núm. 18 dup; esquina a San José.—Teléfono 592.—Cádiz

EFFECTOS NAVALES

PAULINO FREIRE

Especialidad en todos los artículos concernientes a los vapores pesqueros.—Representante exclusivo de las famosas malletas abacá "Marca Ancla" de la casa Urbarre de Bilbao y de los famosos flotadores de Cristal de la Fábrica de Sevilla.

Grandes talleres mecánicos en Vigo-Bouzas.—Fundición, construcción y reparación de maquinaria en general, etc., etc.—Especialidad de Vapores Pesqueros para Tarrafa y Pareja.

SUCURSALES.—El Ferrol.—La Coruña.—CADIZ: Santo Domingo 1.

Información de España

Los aviadores salen para Río Janeiro.—Se les tributa una grandiosa despedida.

Madrid.—Según noticias recibidas esta mañana en Madrid a las ocho y diez, por nuestro meridiano, salieron de Pernambuco los aviadores españoles con rumbo a Buenos Aires, en medio de una grandiosa despedida. Despachos posteriores recibidos desde Berlín y Londres, confirman la salida de los aviadores para Río Janeiro.

El hidro vuela hacia Río Janeiro.—La distancia recorrida

Madrid.—Desde Buenos Aires envían noticias a las diez y treinta y cinco, dando cuenta de que el hidro «Plus Ultra» vuela en esos momentos sobre Arcajón sin novedad alguna.

El hidro pasa sobre Bahía

Madrid.—Posteriormente recibióse radio de Buenos Aires, dando cuenta de que el hidro «Plus Ultra» pasó sobre Bahía, a las doce y cinco de la tarde evolucionando maravillosamente sobre la ciudad, siendo ovacionado.

Desde Pernambuco, lleva ya el hidro recorrido la suma de 670 kilómetros.

En el Ministerio de Marina.—Las noticias recibidas

Madrid.—En el ministerio de Marina, no se tenían otras noticias que las radios telegráficas comunicadas por la T. S. H. y que ya adelantamos a nuestros lectores.

Sábase que el hidro «Plus Ultra», en su vuelo hasta Bahía, ha llevado la velocidad media de 108 kilómetros.

El viaje del mariscal Petain.—Elogio de los aviadores

Madrid.—El comandante Ungria, que ha sido puesto a la disposición del mariscal Petain, por órdenes del Rey de España, se ha incorporado al mariscal francés en la estación de Irún.

El mariscal Petain, ha dicho que se muestra entusiasmado por la heroicidad que realizan el comandante Franco y sus acompañantes en el viaje de España a Buenos Aires, al que califica de colosal hazaña, del que debe enorgullirse la Patria que lo vio nacer.

Un súbdito inglés regala mil pesetas para la fiesta en honor de los aviadores.

Madrid.—El súbdito inglés Mr. Chalains, ha hecho entrega al ministro de la Guerra duque de Tetuán, de la suma de 1.000 pesetas, para contribuir a los gastos de los festejos que se organicen al regreso de los aviadores Franco, Ruiz de Aldan, Durán y Rada.

Una felicitación del Gobierno brasileño

Madrid.—En el Ministerio de Estado, se ha recibido el siguiente telegrama del Ministro de relaciones exteriores del Brasil.

—Hónrome congratulándome con V. E. de la feliz llegada de los aviadores españoles a Recife (Pernambuco).

El genio de la latinidad ibérica, patentizado incomparablemente en el descubrimiento del Nuevo Mundo, confirmarse esplendoroso con la audacia y belleza de la travesía realizada por el comandante Franco y sus acompañantes.

Firma el telegrama, Félix Pacheco.

El consul de España en Pernambuco da cuenta de la salida del «Plus Ultra».

Madrid.—A la una de la tarde se recibió en el Ministerio de Estado, un radiograma del Consul de España en Pernambuco dando cuenta de que el hidro «Plus Ultra» salió de Recife, a las cinco y cinco de la madrugada (meridiano de Pernambuco).

Agrega el radio que a igual hora zarpó para Río Janeiro, el crucero «Alsedo».

Otra felicitación de Santiago de Chile

Madrid.—El ministro de España en Santiago de Chile, telegrafía al ministro de Estado, que envía a Rey, al Gobierno, al Ejército y a la Armada, la más entusiasta felicitación suya y del personal de la legación y consulado de España, por la gloriosa hazaña que realizan

los intrépidos aviadores españoles, que viene a cubrir una vez más de gloria a España y a la inmortal raza española.

El hidro camina hacia Río Janeiro

Madrid.—A las tres y diez de la tarde, recibióse un despacho de la estación de Buenos Aires, dando cuenta de que a dicha hora, el hidroavión «Plus Ultra» pasaba sobre Belmonte, volando sin novedad.

Expedición de turistas

Barcelona.—Hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Meteor», conduciendo una expedición de turistas.

Es falsa la noticia de que en dicho buque haya llegado como turista el exministro inglés Asquith.

Llegada a Madrid del mariscal Petain.—En la estación.—Personalidades que esperan.—Una compañía rinde honores.

Madrid.—A las once y cuarto de la mañana, con varios minutos de retraso, llegó en el sudexpreso de Irún, procedente de París, el general francés Petain, acompañado del general Georges y de las demás personas que componen su séquito.

En la estación era esperado el general, por todo el elemento oficial, el ministro de Estado señor Yanguas, en representación del Gobierno y autoridades.

También se encontraban en la estación el capitán general de la Región señor Ardanaz, el presidente de la Diputación señor Salcedo, el alcalde conde de Valliellano, el gobernador civil señor Semprún, el embajador de Francia conde de Peretti della Roca, y todos los representantes diplomáticos acreditados de Madrid.

Esperaban asimismo a Petain todos los jefes de cuerpos de la guarnición madrileña, representantes de la Asociación de Excombatientes de la Gran Guerra, generales Borbón de Castelví, Ruiz del Portal, Nouvilas, López Poza, Saro y otras personalidades.

El mariscal Petain bajó del tren vistiendo uniforme de diario, sin condecoraciones.

Al aparecer el mariscal Petain, el público dió numerosos vivas a Francia, al mariscal Petain y al Ejército francés.

Una compañía del regimiento del Rey, con bandera y música, rindió honores a la llegada del mariscal Petain, interpretando la Marsellesa.

Luego, el mariscal Petain revisó la compañía del citado regimiento.

El primero en saludar al general francés, fué el embajador de su país, el que hizo la presentación del ministro de Estado y de las restantes autoridades.

El Ministro de Estado señor Yanguas, saludó al Mariscal Petain en nombre del Gobierno español y el alcalde lo hizo en representación del pueblo de Madrid.

Cuando el Mariscal Petain, se dirigió a la salida de la Estación llegaban el Presidente del Consejo de Ministros General Primo de Rivera y el Ministro de la Guerra, Duque de Tetuán.

El Marqués de Estella y el Mariscal Petain saludáronse afectuosamente.

Luego ambos presenciaron el desfile de la compañía que había rendido honores.

De la estación el Mariscal Petain, marchó en un coche acompañado del General Primo de Rivera y del Embajador de Francia.

En otro coche, seguían el Ministro de Estado, el Gobernador de Madrid y en otros las distintas personalidades del séquito.

El Mariscal Petain en Palacio.—Entrevista con el Rey.—Dice el comandante Ungria.

Madrid.—A las doce de la mañana llegó a Palacio el mariscal francés Petain, siendo inmediatamente por el Rey.

El mariscal iba acompañado del Embajador de Francia conde de Peretti della Roca.

En otros coches llegaron al regio alcázar los jefes y oficiales y restantes personalidades del séquito, entre ellas el comandante Ungria, puesto a las órdenes del mariscal por el Mo-

narca y el capitán duque de Hornachuelos por el Gobierno español.

Hasta la una y veinte de la tarde no abandonó el Palacio, el mariscal Petain.

Los periodistas preguntaron al comandante Ungria, el cual manifestó que el Rey había recibido al mariscal Petain, conversando con él en su despacho durante todo el tiempo que había permanecido en Palacio.

Luego el Rey abandonó el despacho para saludar al séquito del mariscal Petain.

Después el mariscal Petain, acompañado del Embajador de Francia, estuvo cumplimentando a las dos Reinas.

Agregó el comandante Ungria que esta tarde asistirá el mariscal a la comida que en su honor se celebra en la Embajada francesa y luego a una fiesta organizada por los excombatientes de la Gran Guerra, ignorándose todavía si será en el edificio de la citada Asociación o en el de la Embajada francesa.

Esta tarde el mariscal Petain, cumplimentará a los infantes doña Luisa y don Fernando.

El banquete en Palacio

Madrid.—Como se sabe, esta noche a las nueve, se celebrará en Palacio el anunciado banquete en honor del mariscal Petain, al que asistirán los Reyes y los restantes palatinos.

El viaje a Toledo.—Irán los Reyes.—El regreso a Madrid

Madrid.—Mañana se realizará el anunciado viaje a Toledo. También irán los Reyes a la ciudad imperial.

El programa del viaje a Toledo es el siguiente.

A la una y quince llegará la comitiva a Toledo, trasladándose a la catedral, donde serán recibidos por el Cardenal primado de España.

Desde la catedral se trasladarán al Alcázar, donde revista un batallón de cadetes y después irán a visitar el Museo del arma de Infantería.

Por la tarde irán a visitar el Cristo de la Vega y también visitarán la fábrica de armas, marchando a Madrid a las cinco de la tarde en punto a cuya hora fija se verificará el regreso.

En la Presidencia

Madrid.—El general Primo de Rivera esta mañana, no recibió otra visita que la del presidente del Consejo de Estado, doctor Cortezo.

Luego marchó a la Embajada de Francia para asistir al banquete en honor del mariscal Petain.

El mariscal Petain, esta mañana acompañado de su séquito dejó tarjeta en la Presidencia y entodas las dependencias ministeriales.

Un consejo en el Ministerio de la Guerra.—Referencia de lo tratado

Madrid.—En el Ministerio de la Guerra se celebró un consejo presidido por el general Primo de Rivera.

El consejo duró cerca de una hora.

A los periodistas facilitósele la siguiente nota oficiosa:—El general Primo de Rivera ha dado cuenta a sus compañeros de Gobierno de la llegada del Mariscal Petain, con motivo de la visita a S. M. el Rey.

Dijo que el nuevo acto, que se celebrará en honor del mariscal Petain, además de los ya fijados, será una comida en la Embajada de Francia, que tendrá lugar mañana.

Dió cuenta también de la salida de los aviadores de Pernambuco para Río Janeiro.

El Ministro de Estado señor Yanguas, leyó el telegrama del Ministro de relaciones exteriores del Brasil, felicitando al Gobierno, con motivo del éxito del raid España-Buenos Aires.

El Conde de Guadalhorces, presentó un expediente, disolviendo la Junta de riegos del Llobregat, por irregularidades en su funcionamiento.

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, dió cuenta de un expediente sobre construcción de un cuartel en Torre Carbonera, para carabineros.

También dió cuenta de una transferencia de créditos, con cargo a la sección 11, capítulo 28, artículo 21.

Ampliación de la referencia oficiosa

Madrid.—A continuación se facilitó una ampliación de la

referencia que anteriormente publicamos.

Todo el consejo fué dedicado a las relaciones comerciales con la República de Cuba.

El Consejo desenvióse en un ambiente satisfactorio, viéndose con gusto la llegada a un buen acuerdo, para el bien común y para los fines prácticos de estas relaciones.

El general Primo de Rivera, dió cuenta de la llegada del mariscal Petain, expresando su satisfacción y diciendo que este viaje no tenía otro carácter sino el deseo del mariscal Petain de saludar al Rey de España.

En el Consejo hablóse también del raid España Buenos Aires, diciéndose que las últimas noticias recibidas daban cuenta de que el «Plus Ultra» había pasado sin novedad sobre Bahía, siguiendo para Río Janeiro.

El ministro del Trabajo, señor Bunsó dió cuenta del acuerdo de que España asista a la Exposición Internacional que se ha de celebrar en Milán.

Este acuerdo es de extraordinaria importancia, pues España era el único país que no había ido a esa Exposición.

Aprobóse la proposición del Ministerio del Trabajo por ser de un gran interés nacional, aceptándose la invitación hecha por el Gobierno italiano que ha ofrecido un pabellón para los productores españoles.

Hizo constar el entusiasmo reinante entre los productores españoles para ir a la mencionada exposición italiana.

Varias noticias de Marruecos

Larache.—Continúan las sumisiones en gran escala.

En Alferit y Beni Gorfet, numerosas cábilas han hecho acto de sumisión, efectuando la entrega de sus armamentos.

El número de fusiles recogidos pasa de veinte mil y la entrega de los mismos los efectúan los moradores de dichos sectores sin la menor resistencia, debido a los excelentes trabajos que está realizando el personal de intervención.

En la entrada del río Lucus se ha encontrado flotando el cadáver del cabo Soler, que pereció ahogado al efectuarse el embarque de tropas para la repatriación.

Pertenecía la víctima al batallón de Africa.

El entierro del cabo Soler se verificará mañana con asistencia de representaciones de la guarnición.

Melilla.—La escuadrilla de aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento por el frente de Nador.

Los aviadores sorprendieron una guardia enemiga, arrojándole bombas hasta ponerla en dispersión.

Asimismo dispersaron una guardia enemiga establecida en Yebel Udía.

El duque de la Victoria ha estado visitando el poblado de Axdir y después inspeccionando las obras realizadas en Cala del Quemado para restablecer el Hospital de la Cruz Roja y los barracones traídos expresamente de Alemania.

La Junta de servicios locales del Cala del Quemado ha acordado establecer un buen servicio de alumbrado eléctrico.

Asimismo acordó dotar a dicho poblado de un servicio médico y farmacéutico que llene las necesidades sentidas.

Para ella se está ya laborando activamente.

Petaín pasa para Madrid

San Sebastián.—Esta noche en el expreso ha pasado para Madrid el mariscal Petain, a quien se le han rendido honores militares que corresponden a un elevado cargo.

A la estación acudieron para saludarle las autoridades.

Una felicitación del Papa al Cabildo Catedral

Barcelona.—En la Secretaría de Cámara de este Obispado se ha recibido un comunicado de Su Santidad diciendo que queriendo dar una prueba de satisfacción que le ha producido la conducta de este Cabildo Catedral, ha decidido felicitarle personalmente.

Las últimas noticias del «Plus Ultra»

Madrid.—En las Oficinas de la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos, se han recibido las siguientes noticias facilitadas, desde Buenos Aires.

A las tres y veinte, el avión, pasaba sin novedad sobre Puerto Seguro.

A las tres y treinta, el hidro iba sobre Alcobaca sin novedad.

A las tres y treinta y cinco volaba sobre la ciudad de Carabella, igualmente sin novedad.

Otro despacho facilitado a las cinco de la tarde, dice:

De Buenos Aires, comunican a las diez y seis y cinco el hidroavión «Plus Ultra» pasaba sobre San Mateos, sin novedad.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina

Madrid.—En el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha celebrado esta mañana la vista de la causa seguida contra el capitán de ingenieros señor Martínez Aragón, que como se recordará escribió dos cartas dirigidas al Presidente del Consejo, marqués de Estella, cuyas cartas fueron estimadas ofensivas por las autoridades militares.

Cuando se celebró el Consejo ordinario de guerra, el capitán fué absuelto totalmente, pero disintió de la sentencia el auditor y entonces la causa vino al Supremo.

En la sesión de hoy el fiscal señor Peñas pidió para el procesado la pena de un año de prisión correccional y las accesorias.

El defensor señor Gascón y Marin, absolvió de su patrocinado.

La causa quedó vista para sentencia

Esposa infiel

Barcelona.—Benigno Almoza denunció en el Juzgado de guardia que su esposa se había fugado con un insiduo que tenía de huésped en su casa llevándose además la suma de 5.000 pesetas.

De la inundación del puerto sevillano.—Diversos detalles

Sevilla.—Las aguas del Guadalquivir han inundado hoy por completo varias calles del barrio de Triana

En la calle de Castilla, el agua ha penetrado en más de 20 casas anegando todos los pisos bajos

En otros casos se han improvisado muros de contención para evitar el peligro que ofrecen las aguas

Las inundaciones han causado numerosos daños y numerosas alarmas sobre todo en las familias humildes

Una comisión del barrio de San José estuvo en el Ayuntamiento, justamente alamada, porque el caudal de aguas amenaza negar también aquel barrio.

Los concejales Mateo de Silva, Revilla y el ingeniero municipal señor Izquierdo estuvieron en el barrio de San José, adoptando medidas de precaución contra la inundación.

En Triana, una familia entera quedó aislada en la azotea y hubo necesidad de organizar medidas de salvamento para que no perecieran ahogados todos.

Sambien el río Guadalquivir se ha desbordado por la calle Betis, sobre el sitio conocido por el Puerto de los Camarones.

En triana hay una enorme alarma, por la extraordinaria crecida del río.

Se están utilizando lanchas para el abastecimiento de numerosas casas de Triana, que han quedado aisladas por la inundación.

En otras afueras de la población, también han ocurrido daños por el desbordamiento del río Guadaira y de otros riachuelos.

La infanta doña Luisa y el Príncipe de Asturias, han entregado donativos importantes para socorrer a los damnificados.

Hoy ha estado lloviendo copiosamente toda la mañana. Por la tarde lució a ratos el sol, pero sin embargo el régimen de lluvias persiste.

Lámparas

de filamento metálico irrompibles a UNA PESETA

BAZAR DE LA UNION Columela y Sacramento

Anúnciese en EL NOTICIERO GADITANO

En el mes de Febrero próximo, denuncen los nichos que ocupan en el Cementerio católico de esta ciudad, el Ilmo. señor don Francisco de Santaolalla y su esposa doña Teresa Ferrás;

El señor Santaolalla, como se recordará, fué el primer presidente y fundador de la Audiencia gaditana, y ahora, al verificarse el traslado de esos restos, el Excmo. Ayuntamiento de Cádiz, pudiera acordar como modesto homenaje a aquel digno magistrado, que es traslado se hiciera a un nicho a perpetuidad, siendo todos los gastos de cuenta del Municipio, enajenando la memoria de un gaditano, que siempre laboró en beneficio de los intereses de esta ciudad.

Brindamos la idea desde estas columnas, a nuestro Municipio, por si creyera oportuno recogerla, y tomar algún acuerdo sobre ella en consonancia con lo expuesto en las anteriores líneas.

Los restos del primer presidente de la Audiencia de Cádiz

(-)

En el mes de Febrero próximo, denuncen los nichos que ocupan en el Cementerio católico de esta ciudad, el Ilmo. señor don Francisco de Santaolalla y su esposa doña Teresa Ferrás;

El señor Santaolalla, como se recordará, fué el primer presidente y fundador de la Audiencia gaditana, y ahora, al verificarse el traslado de esos restos, el Excmo. Ayuntamiento de Cádiz, pudiera acordar como modesto homenaje a aquel digno magistrado, que es traslado se hiciera a un nicho a perpetuidad, siendo todos los gastos de cuenta del Municipio, enajenando la memoria de un gaditano, que siempre laboró en beneficio de los intereses de esta ciudad.

Brindamos la idea desde estas columnas, a nuestro Municipio, por si creyera oportuno recogerla, y tomar algún acuerdo sobre ella en consonancia con lo expuesto en las anteriores líneas.

El Cuadrado de los Círculos

Apareció su inventor y desea comunicarlo a personas interesadas en conocer este secreto o sistema, el cual, además de conocer dicha cuadratura, será de mucha importancia a los aficionados a la Astronomía, para conocer con exactitud por datos naturales, la Distancia y Diámetro de la Luna, sin necesidad de aparatos.

El autor, Roque Zaragoza, residente en Plaza Isabel II, Café «La Naval».

Roque Zaragoza.

Escuela Oficial de Náutica de Cádiz

CONVOCATORIA

En cumplimiento de lo ordenado en el Real decreto de 7 de Febrero de 1925, en la disposición general del Reglamento de estas Escuelas, sobre preparación en dichos Centros de los aspirantes a títulos de Piloto y Capitán de la Marina Mercante, y conforme con la regla primera de la Real orden de 10 de Noviembre del mismo año, por la presente se hace saber a quienes reúnan las condiciones reglamentarias y deseen obtener las enseñanzas exigidas, lo podrán solicitar en la Dirección de esta Escuela, en el plazo de un mes, a contar de la fecha de la publicación de este anuncio.

Cádiz 4 de Febrero de 1926. —El director, Francisco Díaz Suárez.

Fallecimiento

En La Línea de la Concepción falleció el día 31 de Enero próximo pasado el joven don Eugenio Saaedra Villanueva, hermano de nuestro querido amigo don José, viajante de la casa de los Sres. Dominguez y compañía y sobrino de nuestro estimado conocido don Mariano Sánchez Rubio.

Al acto del sepelio, que se verificó el día siguiente, concurrieron numerosas personas de las amistades de la familia del finado.

Descansen en paz y reciban los dolientes el testimonio de nuestro pesar.

LA PASTORA

Grandes Fábricas de Pan, Fideos y Bollerías de todas clases de LLUIS ARROYO CRESPO.—Calles San Vicente 15, Pastora 9 y 11 y Sagasta 108.—Cádiz. Teléfono 227.

Cano Fuentes

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

Virgili 4 y 6. — Teléfono 401

Prensa argentina

En el kiosko de periódicos de Francisco Pérez, situado en el muelle, junto al Fielato de consumos, se vende la prensa de Buenos Aires al precio de 0,20, y la revista «Caras y Caretas» al precio de una peseta.

RAMON REY

CARROS Y CAMIONES—Empresa de transportes

Isaac Peral 13.—Cádiz

En la fábrica de lunas, bise-
lado y plateado, de

JOSÉ DEL CORRIPIO

se emplea una gran actividad para servir puntual-
mente cuantos pedidos recibe

Fábrica: Feduchy, 12,

Teléfono, 41

VICHY CATALAN

Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada sódica

Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Excelente para la mesa. Preservativa de enfermedades infecciosas, por emerger del manantial a 60 grados de temperatura y estar por lo tanto libre de microbios.

De venta en principales Farmacias y Droguerías. Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo. BARCELONA

EL AGUILA

es la marca de Cerveza de mesa

que prefieren los inteligentes

Depósito: Carlos Derqui y C. S. en C.

Rafael de la Viesca núm. 10

IMPORTANTE

Hemos recibido muchas quejas de que nuestras Sucursales no reservaban el Pan VIENA EUREKA (como siempre ha sido costumbre) a los clientes que así lo solicitaban, siendo la causa de ello que nuestra producción había quedado limitada por modificaciones en los hornos destinados a la cocción de dicho pan de VIENA «EUREKA», y terminadas ya estas reparaciones, nos apresuramos a comunicar a nuestra distinguida clientela que exijan a las Sucursales el pan que necesitaran, advirtiéndole que estos despachos se surten diariamente durante tres veces al día de este inmejorable pan caliente

"EUREKA" SA
CHOCOLATES
CADIZ
BOMBONES Y POLVOS DE CACAO

LOS MEJORES CHOCOLATES

MIENTRAS MAS ME TIREN DE LA LENGUA MAS LO REPETIRE

CHOCOLATES "EUREKA"

Suscripción a 'Biblioteca Patria'

(De El Noticiero Gaditano)

Esta notable y popular Biblioteca, cuyo objeto es combatir la novela pornográfica y naturalista, premiando en Concursos las más excelentes obras de arte, que ha laureado libros moralizadores de Menéndez Pelayo, Villaspesa, Curro Vargas, Fernández Florez, etc., acaba de establecer un servicio de suscripciones anuales, cuyo importe es de dieciséis pesetas.

Estas dan derecho a recibir mensualmente, en paquete certificado, una obra de autores de conocido prestigio o mérito relevante.

Boletín de suscripción

Remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca Patria, Fuencarral, 138, Madrid.

D. de profesión de domicilio en provincia de calle núm. se suscribe a Biblioteca Patria con esta fecha. EIRMA

Fecha de 192

NOTA.—Si el pago no se hace directamente, la Administración se considera autorizada para girar en contra del suscriptor, siendo de cuenta de éste los gastos de giro.



Máquinas para Coser y Bordar

las de mejor resultado y las más elegantes

WERTHEIM

Máquinas especiales de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y géneros de punto.

Dirección general en España: RAPIDA S. A.

AVIÑO 9 BARCELONA APARTADO, 738

Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

Oferta ventajosa

(De El Noticiero Gaditano)

125 novelas interesantísimas
POR 215 PESETAS

Pagaderas en 18 plazos mensuales

NOVELAS de autores tan eminentes como Bereda, Menéndez Pelayo, Villaspesa, Linares Rivas, Curro Vargas, Fernández-Florez, Díaz Caneja y otros muchos.

Boletín de suscripción

Remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca Patria, Fuencarral, 138, Madrid.

D. de profesión de domicilio en provincia de calle núm. desea adquirir 125 obras de Biblioteca "Patria" por 215 pesetas, pagaderas en 18 plazos mensuales de 11,95 pesetas. FIRMA,

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba - México

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz.

Salida de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela, Colombia y Países.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, de Valencia el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea de Filipina y Puertos de China y Japón

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Avisos Importantes.

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camiones especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los mas modernos adelantos para la seguridad de los viajeros como para su confort y grado.—Todos los vapores tienen médicos y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Combinados.

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servicios por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y Puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda.—Ilo Ilo, Cebu, Port Arthur y Vladivostok.—Noro Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América Paulista, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arena, Córdoba a Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

Servicios Comerciales.

La Sección que para estos tiene establecida la Compañía, se encarga del transporte exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer las exportadores.

Delegación de la Compañía Trasatlántica en Cádiz

Isabel la Católica número 3.

Oloroso Sangre y Trabajadero

Amontillado Basilio

LÍNEA DE VAPORES

Manuel Fernández Pujol - Cádiz

Servicios para Tánger, Arcila, Larache (muelle), Ceuta, Melilla.

Admiten carga

Informará su armador, Duque de la Victoria 2 duplicado, 1º. Teléfono 585

El Noticiero Gaditano

Se vende en el Kiosko de Francisco Pérez, situado en el Muelle, próximo a la Caseta de Arbitrios; en el Centro de Suscripciones de Agustín Villegas, calle San Francisco, y en la Administración de este periódico.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Cádiz: 2,50 pesetas al mes.

Fuera de Cádiz: 7,50 al trimestre.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

Para la publicación de anuncios rigen precios muy económicos.

MOYANO Chocolate de confianza

No queremos hacer nuestro chocolate como el mejor, pudieran interpretarlo en el sentido de un afán de venta.—Para que el público sea el que efectúe nuestra propaganda, ponemos a la venta de la calidad más inferior.

Paquetes de 150 gramos a Ptas. 0,60

y por éste podrá apreciar el consumidor lo que serán nuestros chocolates de ptas. 1,50, 2,00 y 3,00 el paquete de 16 pastillas.

Con cada paquete de propaganda regalaremos un bonito libro de "Cuentos Andaluces".

Venta exclusiva: Moyano, Contreras y Campos (S. en C.)

Cánovas del Castillo 41.—Cádiz.

Línea Regular de Vapores Ibarra y Compañía

Servicios semanales, admitiendo carga para los buertos siguientes:

Huelva, Vigo, Villaharcía Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Tarragona y Barcelona.

INFORMARA SU CONSIGNATARIO, JUAN J. RAVINA.

Beato Diego de Cádiz, 12.—Cádiz

CREDITO GADITANO Y AGENCIA DE S. LOINAZ

Valverde, 15

:-: Teléfono, 212

MUEBLES DE TODAS CLASES
VENTAS A PLAZOS A PRECIOS DE CONTADO